

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Dietrich Kreller aus Hamburg

Freitag, 13. Januar 2023

Wer heute seinen Weihnachtsbaum an die Straße gestellt hat, liebt das Christfest oder kommt aus Skandinavien. Für den Heiligen Knut galt wohl beides. Der legendäre König von Dänemark soll Weihnachten um eine Woche verlängert haben. Seitdem ist es in skandinavischen Ländern üblich, am 13. Januar den Christbaum abzuschmücken.

Bei uns endet die Weihnachtszeit am 6. Januar, dem Dreikönigsfest. In der katholischen Kirche mit dem Sonntag nach dem 6. Januar. Alle, die ihren Baum bereits kurz nach dem Christfest rausgeworfen haben, verpassen also etwas Entscheidendes: Das Weihnachtsfest nachklingen zu lassen und bewusst und feierlich und in aller Ruhe Abschied von Weihnachten zu nehmen.

Die Weihnachtskunst besteht darin, die Festfreude so lange wie möglich leuchten zu lassen. Davon spricht auch die biblische Weihnachtsgeschichte (Lukas 2,19f.): Die Hirten gehen begeistert wieder ihrer Arbeit nach, Maria bewahrt die Erinnerung an die Geburt ihres Kindes.

Auch wenn der Christbaum längst aus dem Fenster geworfen ist, die Freude darf ruhig bleiben!